

# NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 25 DE ENERO DE 2019

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • NO. 53

\$8.00

SOLO UNO DE CADA 10 ASEGURADOS ES DE LA ZONA URBANA

## ‘Saturan’ al IMSS

José Salazar/Mérida

En solo mes y medio, Yucatán registró un “boom” de afiliaciones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), al inscribirse más de 100 mil personas, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS).

Un reporte de la STPS expone que a principios de diciembre de 2018 había 374 mil 432 afiliados al Seguro Social, y hasta lo que va de 2019, la cifra alcanzó los 474 mil 977 derechohabientes, de los cuales 428 mil 692 son del ámbito rural, y los restantes 46 mil 285, de zona urbana.

Es decir, de diciembre a la fecha incrementó en 100 mil 545 el número de afiliados al IMSS en la entidad. Esta “saturación” de registros podría obedecer a que se han afiliado al instituto personas que ingresaron a programas creados por el actual gobierno federal.

Por su parte, el documento Indicadores Económicos del Estado de Yucatán, elaborado por la Universidad Autónoma de Yucatán (Uady), con corte a noviembre de 2018, indica que en 2016 había 353 mil afiliados, y para octubre de 2018 ya eran 374 mil 953.

Con lo anterior se determina que el personal del Seguro Social atiende en la entidad cada año, aproxima-

De 374 mil 432 afiliados en Yucatán a principios de diciembre de 2018 se pasó a 474 mil 977 derechohabientes hasta lo que va de este año, según estadísticas de la STPS y del Seguro Social

...Y obligan a sindicato a transparentar contrataciones

Reforma

### SE DESMAYA PORFIRIO

El presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, se desvaneció en la entrada de Palacio Nacional, camino a la sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, con el presidente López Obrador y gobernadores, por lo que fue ingresado cargado. Más tarde, confirmó que se encuentra bien y explicó que el desmayo se debió a que se sometió a dos intervenciones dentales.

País P>1



madamente, a unos diez mil nuevos derechohabientes.

Precisamente sobre el personal del IMSS, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI)

ordenó ayer a la institución transparentar el trámite de contrataciones.

Lo anterior, con el fin de terminar con una queja muy recurrente, que es lo complicado del proceso de ingreso del personal al instituto “y

que solo quien cuenta con ‘contactos’ puede lograrlo”.

De esta manera, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) deberá informar las fechas de la publicación de las convocatorias para

ingresar a la institución, así como especificar el sitio donde pueden consultarse y las personas a las que se dirigen, ya sea personal de base, público en general u otros.

Mérida P>4

COMPETITIVIDAD

## ‘Enchufan’ energía al despegue de Yucatán

Candelario Robles/Mérida

Con el objetivo de detonar la eficiencia energética, que puede ser un factor competitivo diferencial para la Península, 42 empresas locales, nacionales e internacionales se dan cita, a partir de hoy, en la primera Expo Feria de Energía Yucatán 2019.

El evento, dirigido principalmente a industrias y grupos corporativos, se realiza en el Centro de Convenciones Siglo XXI, donde firmas de Francia, China y otros países presentarán soluciones energéticas, con ahorros al consumidor de hasta un 50 por ciento.

El presidente de Canacindra, Juan Manuel Ponce Díaz, destacó que los asistentes podrán observar innovaciones tecnológicas en energía eólica y fotovoltaica, y asistir a charlas con especialistas en temas de gas natural y sus beneficios para el sector industrial y residencial.

Negocios P>11



Nicolás Maduro aplaudió la postura de México y Uruguay ante la crisis en Venezuela y dijo que estaba listo para el diálogo.

SUMAN 26 MUERTOS EN CRISIS CON DOS PRESIDENTES EN VENEZUELA

## Maduro, contra la pared

Con más desaprobación mundial, acepta dialogar; su par autonombrado le ofrece amnistía

Agencias/México

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo que está “de acuerdo” con la iniciativa de una nueva ronda de diálogos con la oposición, para destrabar la acuciante crisis

política, económica y social del país, como propusieron los gobiernos de México y Uruguay.

Después que anteayer Juan Guaidó, con apoyo de Estados Unidos, seis países más y la OEA, se autonombró mandatario interino, el aún Presidente aseguró que no renunciará y se declaró abierto al diálogo y a la diplomacia, al tiempo que rechazó las acciones intervencionistas extranjeras que

“pretenden dar un golpe de Estado” en su país.

Mientras miles de venezolanos abarrotan las protestas contra el régimen, en las que ya suman 26 muertos en cuatro días, Guaidó dijo que no descarta una amnistía para el líder chavista, y que abraza a “todos” los sectores, incluidos los militares —cuya cúpula se pronunció ayer a favor de Nicolás Maduro—, para superar la crisis.

Venezuela ordenó cerrar sus oficinas en Estados Unidos, mientras Washington pidió a su personal diplomático salir del país sudamericano. En tanto, México recomendó a sus ciudadanos no viajar a la República bolivariana y pidió a la Organización de Estados Americanos (OEA) una opinión jurídica acerca de las implicaciones por la proclamación de Juan Guaidó.

Mundo P>7

OTRA SEMANA EN ESPERA DE CONCESIONARIOS

Transportistas aguardarán regreso de Vila para plantearle el alza a tarifas o subsidio Mérida P>4

MÉRIDA



FIN DE SEMANA CON MAL TIEMPO

Se prevén días de lluvia... y el domingo llega otro norte que bajará los termómetros P>4

NOMBRES DE RENOMBRE



CONOZCA A OLGA ROSAS MOYA

Secretaria de Administración y Finanzas P>10



YALITZA, A PORTADAS



OPINIONES DE HOY

Rolando Bello Paredes, Alejandro Castro Escalante, Dzereco, Daniel Uicab Alonso, Sol Ceh Moo P>2/3  
Héctor de Mauleón, Jesús Reyes Heróles G.G., Fernando Díaz Naranjo País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES  
novedadesyucatan.com



NOVEDADES YUCATÁN



Espectáculos P>1